

Église Protestante Unie Antibes - Cagnes
1^{er} dimanche après l'Epiphanie
11 janvier 2026.

Thème :« Appel à suivre Jésus dans la mission d'aujourd'hui . »

Textes proposés

Ésaïe 42.1-7

Actes 10.34-38

Matthieu 3.13-17

Traduction Nouvelle Bible Français Courant

Cantiques proposés

ARC 81 : Que nos chants joyeux

ARC 626 : J'ai soif de ta présence

Alléluia 45/11 : J'ai l'assurance de mon salut

ARC 503 : Viens, Esprit de sainteté

ARC 532 : Tu nous appelles à t'aimer

ARC 595 : Qui donc a mis la table

ARC 257 : Jésus ton est le plus beau

Moment musical

SALUTATION et INVOCATION

Bien-aimés, soyez les bienvenus même si c'est Dieu qui nous accueille en ce jour de dimanche, Jour du Seigneur.

Grâce, paix, miséricorde, vous sont données de la part de Dieu notre Père et Jésus-Christ notre sauveur. Amen

Le livre de la Genèse parle de la création comme d'une œuvre de Dieu. Pendant six jours, jour après jour, le Créateur fait advenir la vie. Il suscite l'alternance de la nuit et du jour ; il distingue ce qui était sans forme ; Il rend la terre féconde et nourricière ; il peuple la terre, l'eau et le ciel d'une grande biodiversité. Il crée l'humain, homme et femme, à son image, et lui confie le soin de ce vaste monde.

Le septième jour, jour du repos de Dieu, ne constitue pas un jour vide.

Depuis les débuts de l'histoire d'Israël jusqu'à aujourd'hui, il est le jour d'une récapitulation de tout ce qui a été fait auparavant.

C'est pourquoi nous appelons le dimanche « Jour du Seigneur ». Aussi chaque dimanche, en nous réunissant, en chantant le nom du Seigneur, et en invoquant son Esprit, nous donnons sens à toute notre semaine car nous participons à l'œuvre créatrice de Dieu.

Et non seulement à notre semaine, mais à cette année qui s'ouvre devant nous et bien évidemment à la vie que Dieu nous donne chaque jour.

Entrons dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges

LOUANGE

Cantique 81 : Que nos chants joyeux (1,2,3,8)

<https://www.youtube.com/watch?v=F935oiBVoLE>

PRIÈRE DE REPENTANCE

De nombreuses personnes voient tout élan vers Dieu comme une fuite hors de soi et du monde.

Pourtant l'Écriture nous montre que la connaissance de Dieu et la connaissance de soi sont les deux faces d'une même médaille.

Dans le livre de la Genèse, Dieu, en appelant Abraham à quitter ce qu'il possède pour le suivre, lui dit : « Va pour toi [...] vers la terre que je te ferai voir. »

(Genèse 12.1 - Traduction d'André Chouraqui)

Portés, nous aussi par cette promesse, prions !

Seigneur, dans ta bonté, tu as fait de mon chemin vers toi la voie d'un devenir pour moi.

Secoué par ton appel, je réalise combien il m'arrive de me perdre.
Je suis très souvent ailleurs, avec d'autres, à ne penser à rien, à penser à tout, sans constance.

Quand je suis seul, je suis à peine plus présent à la vie.

Aujourd’hui tu m’invites à me retrouver, en allant vers toi.
Seigneur, qui mieux que toi sait qui je suis vraiment ?

Sur ce qui me divise, sur ce qui me fait douter, j’accueille cette parole : « Va pour toi. »

Sous ton regard je grandis, en toi je deviens quelqu’un, enfin réconcilié ! Capable d’accomplir ta volonté.

Grâce te soit rendue, Père, pour ton amour, ta bonté et ta miséricorde.
Amen !

Cantique 626 : J’ai soif de ta présence (1,3)

<https://youtu.be/m0B6l0GYIzs?si=90qGsETZLZLaLWa->

DÉCLARATION ET ACCUEIL DU PARDON

Recevons avec confiance l’annonce de l’amour, du pardon et de la grâce de Dieu

Ainsi parle le Seigneur :

“Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous mon Esprit, je serai votre Père, vous serez mes fils et mes filles.”

“Celui qui écoute ma parole, dit Jésus, et qui croit en celui qui m’a envoyé, a la vie éternelle ; il ne vient pas en jugement, mais il est passé de la mort à la vie.”

Que Dieu nous mette au cœur l’assurance de son pardon et qu’Il nous donne de marcher vers son Royaume. Amen

Alléluia 45/11 : J’ai l’assurance de mon salut

https://youtu.be/NfLF_PH2Ncs?si=UZbgi069oMsQN-jn

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d’illumination

Seigneur, nous voici devant toi. Tu es la source de toute vie.
Tu connais et tu sais ce qui nous habite.

Par l’écoute et la méditation de l’Évangile, donne-nous et augmente-nous la connaissance qui nous libère et nous fait croître, pour que nous restions fidèles à l’alliance de grâce que tu as conclue en notre faveur.

Que ton Esprit nous éclaire et nous donne de recevoir, ici et maintenant,
ta bonne nouvelle.

Au nom de Jésus-Christ, notre frère et notre divin Sauveur, Amen.

Ésaïe 42.1-7

¹Voici mon serviteur, dit le Seigneur, je le tiens par la main, j'ai plaisir à l'avoir choisi. J'ai mis mon Esprit sur lui pour qu'il libère les peuples selon le droit que j'instaure. ²Il ne crierai pas, il n'élèvera pas la voix, on n'entendra pas non plus sa voix dans les rues. ³Il ne cassera pas le roseau déjà plié, il n'éteindra pas la lampe qui faiblit. Mais il libérera réellement selon le droit que j'instaure. ⁴Il ne faiblira pas, il ne se laissera pas abattre, jusqu'à ce qu'il ait établi le droit sur l'ensemble du monde, et que les populations lointaines attendent son enseignement. ⁵Celui qui a créé les cieux et les a déployés, qui a étendu la terre avec sa végétation, qui a donné la vie à ses populations et qui anime ses habitants, Dieu, le Seigneur, déclare à celui qu'il a choisi : ⁶« Moi, le Seigneur, je t'ai appelé par fidélité à moi-même. Je te donne mon appui. Je t'ai formé pour faire de toi le garant de mon alliance envers le peuple, la lumière du monde. ⁷Tu rendras la vue aux aveugles, tu feras sortir les prisonniers de leur cachot, tu retireras de leur prison ceux qui attendent dans l'obscurité. »

Actes 10 : 34-38

³⁴Pierre prit alors la parole : « Maintenant, je comprends vraiment que Dieu n'avantage personne : ³⁵tout être humain dans le monde qui reconnaît son autorité et qui fait ce qui est juste, lui est agréable. ³⁶Il a envoyé ce message au peuple d'Israël, la bonne nouvelle de la paix par Jésus Christ, qui est le Seigneur de tous les êtres humains. ³⁷Vous savez ce qui est arrivé d'abord en Galilée, puis dans toute la Judée, après que Jean a annoncé la bonne nouvelle et baptisé. ³⁸Vous savez comment Dieu a choisi Jésus de Nazareth pour son service et lui a accordé la puissance de l'Esprit saint. Vous savez aussi comment Jésus a parcouru le pays en faisant le bien et en guérissant tous ceux qui étaient sous le pouvoir du diable, car Dieu était avec lui.

Matthieu 3.13-17

¹³À ce moment-là Jésus vient de la Galilée au Jourdain ; il arrive auprès de Jean pour être baptisé par lui. ¹⁴Jean s'y opposait et lui disait : « C'est moi qui devrais être baptisé par toi et c'est toi qui viens à moi ! » ¹⁵Mais Jésus lui répondit : « Accepte qu'il en soit ainsi pour le moment. Car il convient que nous accomplissions ainsi ce que Dieu demande. » Et Jean accepta. ¹⁶Dès que Jésus fut baptisé, il remonta de l'eau. Au même moment les cieux s'ouvrirent pour lui : il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. ¹⁷Et une voix venant des cieux dit : « Celui-ci est mon fils bien-aimé ; en lui je trouve toute ma joie. »

Cantique 503 Viens, Esprit de sainteté (1,3)

<https://youtu.be/LfJrXBf6s8?si=j7UPg1kr6cgJZTzt>

PRÉDICATEUR

Dans un monde où tant de voix s'élèvent pour nous détourner de notre appel, il est essentiel de revenir à la Parole de Dieu. Parce que l'homme ne vivra pas du pain seulement (dit Jésus), mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu (Matthieu 4.4).

Les passages tirés du livre du prophète Isaïe, des Actes des Apôtres et de l'Évangile de Matthieu, nous mènent à découvrir l'identité de Jésus et sa mission. Oui, les textes nous révèlent non seulement qui est Jésus, mais aussi comment nous sommes appelés à suivre ses pas dans notre propre vie. C'est une réflexion qui peut transformer notre manière de vivre et d'agir.

Voyons comment Dieu procède dans le choix de ses serviteurs, selon le passage du livre du prophète Isaïe.

1Voici mon serviteur, je le tiens par la main, j'ai plaisir à l'avoir choisi. J'ai mis mon Esprit sur lui pour qu'il libère les peuples selon le droit que j'instaure.

Ce qu'il a choisi, il le tient par la main, il l'accompagne, il le soutient. Il se plaît de l'avoir choisi. Puis, il ne s'arrête pas là. Il l'oint de son esprit. Il l'a mis à part pour une mission précise. L'envoyer auprès de son peuple pour le libérer selon le droit qu'il instaure. Il sait le projet qu'il forme pour son peuple et s'il choisit un serviteur, c'est pour réaliser ce qu'il a prévu pour son peuple.

À celui qu'il a choisi, Dieu déclare : « Moi, le Seigneur, je t'ai appelé par fidélité à moi-même. Cela veut dire que s'il t'appelle, ce n'est pas parce qu'il te voit avoir une grande capacité, mais parce qu'il est fidèle à lui-même. Ce qu'il promet, ce qu'il projette, il le fait. Je t'ai formé pour faire de toi.... C'est comme si lui-même a programmé notre naissance et notre existence. Il nous a formés, pour faire de nous...garants... de sa fidélité. Car tout comme Jésus, Dieu nous appelle, il nous choisit pour une mission.

Cette mission, cet appel peut inclure des épreuves. Esaïe, dans la deuxième partie de son livre, parle du serviteur souffrant. Et ce serviteur souffrant, c'est Jésus. Et nous savons ce que Jésus avait enduré, mais nous savons comment Dieu l'a soutenu, comment Dieu l'a élevé, comment Dieu l'a glorifié.

Nous aussi, si nous traversons des épreuves, sachons que Dieu ne nous laisse pas seuls. Il nous tient par sa main. Si c'est trop dur, il nous prend dans ses bras. Ce qu'il a promis de faire avec vous, il le fera.

Pour accomplir la mission qu'il nous confie, on n'a pas besoin d'un grand investissement, d'une grande formation, on a juste besoin de ta disponibilité. Ta disponibilité à le suivre, à l'écouter, à le servir et à l'obéir. Donc, pour entendre son appel, pour accomplir la mission qu'il nous a confiée, il faut savoir se soumettre à sa volonté.

Se soumettre à sa volonté, c'est laisser son esprit faire son œuvre. Recevoir son onction, le laisser nous habiter, nous guider, nous inspirer. C'est ce que nous voyons dans le passage de l'Évangile de Matthieu. Quand Jésus vient auprès de Jean Baptiste pour se faire baptiser. Jean a refusé parce qu'il le connaît. Mais Jésus lui dit : accepte qu'il en soit ainsi pour le moment. Car c'est ainsi que nous accomplissons ce que Dieu nous demande. Et ayant accepté le baptême de Jean, le baptême de la repentance, Jésus sort de l'eau du baptême revêtu et oint du Saint Esprit.

Et c'est le Saint-Esprit qui l'a guidé tout au long de sa vie, comme tout au long de sa mission.

C'est en cela qu'il est devenu la lumière du monde et le garant de l'alliance de Dieu avec son peuple et avec l'humanité entière.

Pour que le monde puisse sortir de l'obscurité, pour que les prisonniers soient libérés, et pour que les opprimés soient délivrés, Jésus nous a passé ce flambeau pour que sa lumière continue à briller là où il faut.

Il nous envoie continuer sa mission. Écoutons ce que Jésus dit dans l'évangile de Jean 14.12 : En vérité, en vérité je vous dis : Celui qui croit en moi fera, lui aussi, les œuvres que moi je fais et il en fera de plus grandes que celles-ci ; parce que moi, je m'en vais au Père. Le livre des Actes des Apôtres témoigne de la véracité de cette parole. Pierre, son ombre suffit pour guérir les malades. Paul prisonnier de Tarse est allé jusqu'à Rome pour annoncer l'évangile et porter la Bonne Nouvelle auprès des officiers et des soldats romains. À l'île de Malte, il était mordu par un serpent venimeux, tout le monde pensait qu'il allait mourir mais tout allait bien pour lui et du coup beaucoup pensaient qu'il était Dieu. Et on l'a sollicité partout où il y a de la souffrance et de la maladie. Et il en faisait l'occasion pour parler de Jésus.

Selon ce qui est écrit dans la Bible, dans l'Évangile, dans le livre des Actes des Apôtres, Dieu tient à ce que l'Évangile soit proclamé partout dans le monde.

Et Dieu a confiance en ce que nous pouvons continuer cette mission. Donc ayez confiance, n'hésitez pas à lui demander de nous vêtir de la force du Saint-Esprit, de nous donner cette onction qui nous permet de faire des œuvres plus grandes que les siennes, parce qu'il y a beaucoup autour de nous qui ont besoin d'être libérés, sauvés, évangélisés, encouragés, fortifiés, ressuscités. Beaucoup ont besoin d'entendre que Jésus les aime et qu'il peut changer leur vie. Il peut changer leur deuil en allégresse. Il peut guérir leur souffrance et leur blessure. Il peut leur pardonner de tout ce qu'ils ont fait de mal. Il peut pardonner même l'impardonnable. Il peut leur rendre la dignité, la liberté, la joie d'être enfant de DIEU.

Quel défi est prévu pour cette nouvelle année? Comprendre que nous sommes en même temps appelés et envoyés pour une mission. Et comme Jésus, nous laisser guider par l'Esprit de Dieu, nous laisser éclairer et transformer par sa parole. Pour apporter la paix, la joie, et pour devenir lumière pour les autres.

Que chacun de nous puisse répondre à cet appel et accomplir sa propre mission. Amen.

Moment musical

Cantique 532 Tu nous appelles à t'aimer

<https://youtu.be/AcnzwTEjZhQ?si=6-013dIBsmZZ1WIS>

CONFÉSSION DE FOI

Encouragés et renouvelés par l'écoute de la Parole de Dieu affirmons notre foi.

Je crois en Dieu le Père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre.
Je crois en Jésus-Christ, le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous. Il est mort sur la croix, il est ressuscité. Aujourd'hui et pour toujours, il est avec nous.

Je crois en l'Esprit Saint qui nous rassemble dans l'Église et qui nous fait vivre.

Amen.

ANNONCE ET OFFRANDE

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE :

Dieu notre Père, reçois l'offrande que nous te présentons. Que dans le service de nos semblables, elle serve à ta gloire et au bien de ton Église. Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

Cantique 595 : Qui donc a mis la table (1)

<https://youtu.be/QrPeilBl4YE?si=jIQ83hwOeNCACASG>

Qui donc a mis la table où nous attend le pain ?
qui donc emplit la coupe où nous boirons le vin ?
Quel est celui qui nous a conviés ?
Quel est celui qui peut nous combler ?
Allons vers le festin: il nous dira son nom.
Allons vers le festin qu'il donne en sa maison.

SAINTE CÈNE

Préface

Dieu fidèle, Dieu de lumière, Dieu de la promesse, tu es vraiment saint, et toute la création proclame ta louange.

Par ton Fils, Jésus le Christ, tu fais grandir en nous la vie. Dans la puissance de l'Esprit saint, tu rassembles ton peuple afin qu'il témoigne partout dans le monde de ta présence et de ta gloire. En une commune allégresse, nous exaltions ton nom en chantant :

Cantique 595 : Qui donc a mis la table (3)

<https://youtu.be/QrPeIBI4YE?si=jIQ83hwOeNCACASG>

Dieu saint, Dieu juste, Dieu vivant, nous te chantons.
Dieu saint, Dieu libre, Dieu d'amour, nous te louons
Tu tiens la vie du monde en tes mains,
Tu prends ce jour pour créer demain,
Dieu saint, nous accueillons celui que tu envoies
Jésus, tu viens à nous et Dieu nous vient par toi.

Institution

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant : "Prenez, mangez, ceci est mon corps."

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : "Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l'alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés.

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père."

Je vous invite à la prière

Dans notre marche, nous nous sommes arrêtés aujourd'hui pour ce temps de culte, ce temps de repos, de partage du pain et du vin.

Nous arrivons avec ce que nous sommes, avec notre fatigue et nos lassitudes, notre crainte et nos inquiétudes, notre paresse et nos habitudes. Ait pitié de nous.

Nous te prions pour qu'un ange vienne nous visiter...

Qu'il nous montre dans ce pain et dans ce vin le repas que tu as préparé pour nous.

Que sur cette table nous trouvions les signes de la vie, de la mort, et de la résurrection de ton Fils.

Que cette nourriture nous donne la force de poursuivre notre marche sur le chemin de l'Evangile.

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi

qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles.

Amen

Cantique 595 : Qui donc a mis la table (2)

<https://youtu.be/QrPeIBI4YE?si=jIQ83hwOeNCACASG>

C'est toi, Jésus, qui nous conduis vers ce repas
et rien ne peut manquer à qui suivra tes pas.
Pour nous, ta vie prend le goût du pain
Pour nous, ta vie coule comme un vin.
Tu viens nous inviter: tu nous l'avais promis
Ta joie revient brûler le cœur de tes amis.

Invitation

Vous tous qui entendez l'appel de Dieu et qui marchez sur le chemin de la foi, levez, venez mangez, car tout est prêt dit le Seigneur.

Nous sommes tous inviter à former un grand cercle autour de la table où le Seigneur nous attend.

Fraction et élévation

Le pain que rompons est communion au corps du Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle le nous rendons grâce est communion au sang du Christ.

Devenons ce que nous recevons et recevons ce que nous sommes : nous sommes le corps du Christ.

Partage des éléments

Communion

Le corps du Christ donné pour nous
Le sang du Christ versé pour nous

Envoi

Le Seigneur Jésus Christ nous a donné, son corps et son sang pour notre salut, pour notre pardon et pour notre réconciliation. Qu'il nous conserve par ces dons, dans la vraie foi pour la vie éternelle. Allez dans la paix du Seigneur. Amen

Prière de rendement, de grâce et d'intercession

Pour ce repas qui fortifie notre corps, et qui désaltère notre soif,
Nous te louons, Seigneur.

Pour ces signes de ta grâce que tu poses sur notre route, nous te louons.

Pour ces forces qui nous permettent de résister à la tentation, et marcher plus loin et plus longtemps, nous te louons.

Accorde-nous maintenant la paix, la joie et l'inspiration de ton Esprit pour que nous devenions des messagers auprès de tous ceux que nous rencontrerons sur notre chemin.

Accordons-nous un moment de silence pour que chacun puisse présenter au Seigneur ce qui lui tient à cœur.

Oui Seigneur, nous te présentons ceux qui nous sont chers.

Nous prions pour notre famille respective, pour notre paroisse, pour nos aînés, pour la population de cette ville d'Antibes.

Pour les églises, surtout en cette semaine de l'unité. Nous prions pour les églises qui connaissent de dures persécutions.

Nous prions pour nos frères et nos sœurs du Proche et du Moyen-Orient qui vivent des heures de grande souffrance.

Soutiens la foi des chrétiens et chrétiennes en prise aux difficultés.

Soutiens celles et ceux qui tentent des rapprochements.

Fais que tout puisse reconnaître que si Dieu est Un, alors nous sommes appelés à nous reconnaître frères et sœurs en ta présence.

Que toutes les églises soient visitées

Que notre prière se joigne à celles qui parlent d'espérance et de paix ! Et Que tous les peuples et toutes les nations voient la splendeur et la grandeur de ton amour.

Amen.

Cantique 257 : Jésus ton est le plus beau (1,2,4)

https://youtu.be/GTPnIXr_CN4?si=4cl5MR1hOpJYCGqe

XHORTATION

Si Dieu nous envoie, c'est pour que notre foi devienne une Bonne Nouvelle pour notre vie et pour notre monde.

Va avec la force que tu as.

Deviens un témoin de la foi.

Ne regarde pas les épreuves de demain,

À partir des seules forces de tes mains.

Dieu renouvelle sa grâce chaque matin,

Il calme tes angoisses, partage ton chemin.

BÉNÉDICTION

Que l'Éternel vous bénisse et qu'il vous garde.

Que l'Éternel fasse luire sa face sur vous et qu'il vous accorde sa grâce.

Que l'Éternel tourne son visage vers vous et qu'il vous donne sa paix.

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

Moment musical